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後龍溪流域整體改善與調適規劃 

第一階段第5次研商(小平台)會議紀錄 

壹. 時    間：110年9月7日(星期二) 上午10時00分 

貳. 地    點：後龍鎮公所三樓禮堂 

參. 主 持 人：以樂工程

顧問股份有限公司王順加 總經理 

肆. 出席人員：詳簽到簿 

伍. 主席致詞：略 

陸. 主辦單位報告：(略) 

柒. 各單位意見： 

一. 溪洲里 鍾光漢里長 

1. 希望考慮下游海灘的汙染問題，辦理淨灘，重視海灣垃圾

的處理。 

2. 建議北勢溪和後龍溪的河堤後設計成綠廊，改善河堤景觀。 

3. 堤後排水不良，漲潮會溢淹，可以做滯洪池或抽水機。 

4. 北勢溪排水以前會淹水，現在就不會，但下游會倒灌入口。 

5. 採用生態工法做浮動式水壩，不要破壞景色，保留原貌。 

二. 龍坑里 王進興里長 

1. 盡速辦理南設護岸延長，保護後方人民、房舍和農舍，南

勢坑溪台6線北側護岸應盡速辦理；提案還沒做，水就往龍

坑里去。 

2. 南勢坑溪今年大旱大一次斷流，平時應該整理雜草。 

3. 希望堤防可以散步，里民現在都在南勢坑溪散步。 

4. 動物保育和環保團體不能一直說要保育沙洲，對環保、生

態很反感。 

5. 步道、欄杆、涼亭這些東西，南北段差太多了。 

6. 可沿南勢坑溪做步道，南勢溪出口也可以繼續做。 

三. 南龍里 呂煙泉里長 

1. 比較重視有沒有做河道清淤使得水流疏通，河道的堵塞物

也會造成下游汙染。 

2. 希望可以改善上游排放的問題。 
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四. 水尾里 梁清文里長 

1. 國小淹水很嚴重，成功國小會淹到膝蓋。 

2. 水尾里是防災社區，但沒有補助，連一件救生衣都沒有，

沒有錢就自己來，清淤也是里長自己請怪手清。 

3. 有一棵瀕危樹種老虎心，全苗栗可能只有一棵，做海堤時

要注意。 

4. 河中島生態很重要。 

五. 居民意見 

1. 下游是白鷺鷥的棲地，很漂亮，是後龍重要的景觀。希望

在整治過程中能保護河中島生態，並做個觀賞區，蓋休閒

設施。 

2. 目前河堤旁有廟，有提供廁所很方便，堤防處也很適合辦

活動 

3. 上游提案(護岸)和下游的美觀差很多，一去上游就感覺是

富豪，下游是難民，一堆雜草。如果可以建漂亮一點，里

民都會去。 

4. 大旱的時候，南勢溪要抽水都沒得抽，還是第一次看到，

以前從沒看過。 

5. 邊有做堤防，但還是有淹水，內部會淹水，出不去。 

捌. 結論 

一. 下一次平台會議應該是明年，我們會將本次蒐集的意見納入，針

對各個議題進一步討論，例如今天里長們關心疏濬、水岸環境、

生態等議題，團隊後續會邀請相關單位共同參與討論。 

二. 本計畫執行期程2年，各位里長及理事長有任何意見可與本工作團

隊聯繫或透過網路平台，提供意見供本計畫參考，也希望大家幫

我們推廣這個計畫，讓更多人可以加入討論。。 

玖. 散會(中午12時00分)。 


